

Hommage au professeur Jean-Guy Loranger

Jean-Guy Loranger fut engagé comme chargé d'enseignement au Département de sciences économiques en mai 1966. Ayant complété la scolarité du doctorat à la London School of Economics and Political Science, il fut promu au rang de professeur adjoint à compter du 1er juin 1968. Il a obtenu son diplôme de doctorat de l'Université de Genève en 1974 et fut promu professeur agrégé en 1976.



Au sein de l'Université, Jean-Guy Loranger a participé activement à plusieurs conseils, comités et assemblées. En 1972, il était élu au Conseil de la Faculté des études supérieures et nommé membre du Comité de retraite. Entre 1990 et 1999, à l'exception de l'année 1994-1995, il était membre de l'Assemblée universitaire. De plus, entre 1990 et 1997, il fut membre du Conseil de la Faculté des arts et des sciences. Enfin, il fut membre du Conseil de la Faculté des études supérieures entre 1994 et 1997.

Il a pris sa retraite en 2001 mais a continué à contribuer à la recherche sur le système monétaire international jusqu'à peu avant son décès le 25 septembre 2012. Qui peut mieux que lui-même décrire son approche en économie et ses récentes activités académiques?

« Je suis un économiste hétérodoxe qui rejette l'approche « mainstream » de la théorie néoclassique concernant la monnaie, les prix, la production et les taux de change. Je rejette en particulier le postulat de la neutralité de la monnaie et des marchés efficaces. Depuis ma retraite de l'enseignement, mes activités académiques sont orientées selon trois axes de recherche : i) les changements structurels (institutionnels) de l'économie canadienne et de l'économie mondiale; ii) la crise du système monétaire international fondée sur les taux de changes variables et la valeur de la monnaie de réserve, c'est-à-dire la valeur du dollar américain; iii) le problème du rapport valeur/prix analysé à partir de la théorie de la valeur travail chez les économistes classiques (Smith-Ricardo-Marx). » En somme, un homme de gauche, engagé dans les débats sociaux du Québec, controversé et fier de l'être, le plus souvent porteur d'idées à la marge des grands courants.

Jean-Guy Loranger était un collègue jovial et de grande conviction. Comme professeur, il a toujours été apprécié de ses étudiants.

*Léonard Dudley
Professeur honoraire
Département de sciences économiques*